

La Comisión del Congreso mira el proyecto de empréstito municipal con glacial indiferencia, dice el Sr. Intendente

Se lamenta el Sr. Intendente Municipal porque la Comisión del Congreso no haya dado su dictamen en el proyectado Empréstito Municipal, que según él, esa será la panacea necesaria para que todos los sin trabajo lo tengan en abundancia, que con ese empréstito se llevará a cabo un trabajo tal, que, confrontará el problema del agua, el de los zancudos y el de las pestilencias que abundan en los diferentes sectores de la ciudad.

El Sr. Intendente en su afán de conseguir, a todo trance, su anhelado empréstito de ₡ 650.000 00 que será un fardo más que pesará sobre las espaldas de la sufrida Comunidad josefina, está recurriendo a los reprochables sistemas bolcheviques de agitar a los obreros sin trabajo para lanzarlos sobre los que nos oponemos a la aprobación del proyectado empréstito por la sencilla razón de que no estamos los contribuyentes en condiciones de soportar más cargas encima y por la razón de mayor peso de que no tenemos confianza en la buena inversión de ese dinero por un Municipio que no se ha hecho acreedor a la confianza de la Comunidad. Ya el ilustre Lic. don Alfonso Jiménez Rojas dijo en un brillante artículo publicado en «La Tribuna» que no vivimos en un país soviético.

Y he aquí que el Sr. Intendente, que siempre ha pertenecido a la alta clase de los burgueses, en su afán de conseguir dinero prestado, en lugar de conseguirlo por medio de la economía, se ha convertido de la noche a la mañana en un amante y protector de las clases desheredadas, amor

que, desde luego no siente sino de los dientes para afuera.

En uno de sus múltiples artículos de prensa en defensa de la «clase pobre» (sic) saca a relucir la falta de higiene de los barrios pobres. Pero sírvase decirnos el Sr. Intendente: en qué forma ha invertido la Municipalidad los ₡ 140.000 00 ciento cuarenta mil colones votados por el Congreso para los obreros sin trabajo? Decretos N° 36 de 13 de febrero por cien mil y N° 17 de 21 de mayo por cuarenta mil colones.

Y nos consta que semanalmente se pagan planillas con cargo a esas sumas por valor de ₡ 2 500 00 dos mil quinientos colones.

Así es que nosotros, que sí estamos defendiendo los intereses de la Comunidad, nos hemos dirigido al Congreso junto con gran número de firmas de los josefinos para que ese empréstito no se permita en los momentos actuales, y esperamos conseguirlo.

La Liga Pro Defensa Comunal

San José, 14 de junio de 1931.

Notas varias

La deuda que actualmente tiene el Gobierno con el Banco de Costa Rica asciende a ₡ 813.899 35.

Se aprobó en el Congreso una ampliación de 250 000 colones solicitada por el Poder Ejecutivo para las necesidades más apremiantes del Ferrocarril al Pacífico.

En la ciudad de Barba se celebrará próximamente una asamblea de los maestros de la provincia de Heredia.

La Librería de Trejos Hermanos ha editado un plano de la ciudad de San José en tamaño muy cómodo, que vende al precio de 25 cts. ejemplar.

Las entradas aduaneras durante el mes de mayo pasado ascendieron a un millón cincuenta y cuatro mil colones.

El Ingeniero alemán Goedheart está haciendo en la actualidad un estudio de los planos para la nueva cañería del puerto de Puntarenas.

Una comisión especial del Congreso practica un estudio en las propias oficinas del Ferrocarril al Pacífico sobre la marcha de esa empresa desde su establecimiento, para deliberar con conocimiento de causa si conviene entregarla a una Junta administrativa.

El Comité de Pavimentación va a retirar el proyecto de contrato con la Waiyss y Freytag para formular otro con la misma compañía sobre bases que conceptúa más favorables.

La Municipalidad ha creado la plaza de controlador de materiales y trabajo, a moción del Regidor Rodó.

El próximo domingo se estrenará el nuevo órgano de la Parroquia de La Merced, construido en España.

La Sala Primera de Apelaciones falló en favor de la Facultad de Farmacia el pleito que sostenía con el Estado con motivo de haber resuelto el Ejecutivo en 1926 que don Ricardo González Veranes podía tener abierta una botica en Puntarenas, no obstante carecer del diploma de Farmacéutico ni tener regente titulado.

Los Sres Reimers & Co. establecerán dentro de breves días un almacén de artículos eléctricos.

El joven don Carlos Sáenz Mata se ha graduado de Médico en una de las Universidades de Boston.

La Municipalidad comprará un lote de terreno en P. so Ancho para realizar algunas mejoras en la planta purificadora de las cloacas.

Los empleados públicos sin pagar

El Estado y sus Bancos

¿Qué hace el Congreso?

Mientras el Banco Internacional, el de Seguros y el del Crédito Hipotecario están acumulando utilidades y prestando dinero, el Gobierno de la República no ha podido pagar a sus empleados los sueldos devengados a fines de mayo último.

¿Ignoran los señores Diputados que los rendimientos de la Fábrica Nacional de Licores y los del Ferrocarril al Pacífico van todos ellos a engrosar las entradas del Presupuesto general de ingresos? ¿Y por qué no se hace lo mismo con las ganancias de los Bancos del Estado?

En los momentos apurados del Gobierno, es cuando más se echa de ver la falta de lógica con que hemos procedido al fundar las

referidas instituciones; pues, como lo hemos dicho siempre, aunque sus directores actuales sean personas muy honorables, se nota claramente que urge dar a esos establecimientos otra organización en beneficio de los intereses de la Administración pública.

Si hablándose de un particular es muy censurable el hecho de estar amontonando ganancias en sus negocios, y no pagar a sus empleados oportunamente, ¿cómo no lo va a ser tratándose del Estado?

Estas líneas han sido escritas muy a la ligera; quizás el domingo seremos más explícitos.

Manuel N. Fernández

Sucesos mundiales

Su Santidad ha dado instrucciones al Nuncio en Madrid, Mons. Tedeschini para que proteste enérgicamente ante el Gobierno español por la expulsión cardenal Segura, arzobispo de Toledo. Mons. Tedeschini hará ver que el Cardenal era un representante de Papa, del pueblo católico español y de los católicos de todo el mundo, a quienes se ha ofendido este procedimiento.

El «Osservatore Romano» publica un editorial en el cual niega que sea cierta la versión de que el cardenal Segura entrase secretamente a España. Afirma que llevaba sus pasaportes en regla legalmente Monseñor Segura cruzó la frontera francesa y llegó a Hendaya. Se aloja en un hotel de dicha ciudad.

El Gobierno Italiano ha dado el permiso para que sean reabiertos los clubs católicos que fueron cerrados el 30 de mayo. Este permiso hará posible el funcionamiento de cerca de 20 mil clubs parroquiales; pero no el de asociaciones de jóvenes o de secciones universitarias de la Acción Católica, que fueron disueltas.

La mayoría de los católicos italianos atribuyen a intervención del rey el permiso para reabrir los clubs católicos. El Secretario del Estado Vaticano in-

dujo al Monarca a interceder y el rey hizo representaciones ante Mussolini, que accedió a conceder el permiso parcial.

Ernesto Lehman, comandante del Graf Zeppelin, ha manifestado que no se ha cambiado de intento respecto al vuelo de dicho dirigible al Polo Norte, con motivo del viaje de la expedición Wilkins.

Crónica del Congreso

(SESION DE AYER)

A las 3 se comenzó la sesión. Se leyó el acta anterior y fue aprobada. Se aprobaron en 2º debate varias leyes tendientes a ampliar ciertas partidas del presupuesto vigente y el proyecto del Representante Peralta que restringe la venta del café adulterado.

El tesoro de la Junta de Educación

El Representante Mons. Solís ex puso a la consideración de la Cámara un proyecto de ley para que se pongan a la orden de la Junta de Educación aquellas rentas de destase y de Fábrica Nacional de Licores, que en justicia le corresponden; rentas que podrían depositarse en el Banco Internacio-

Pasa a la 4a. plana

LA LUZ ELECTRICA

Eres el fuego sin calor, sutil artista apropiado a esos instantes de lujo en donde apareces como el servidor elegante y delicado de nuestros deseos o de nuestros ensueños.

Nada retrasa la aparición de esa llama rígida que tiene el fuego fijo de los planetas. Es una llama que no conoce la inquietud; viene cuando la llamo, dócil a mi mano, plegada a mis antojos. Y es conmovedor ver de qué manera queremos ocultar ese juguete luminoso con un poco de seda a sus muñecas rígidas. Porque la lamparilla eléctrica es semejante a esas muñecas, siempre las mismas, que tienen lujo a falta de alma.

Compre Bombillos «EDISON-MAZDA»

La muerte de un artista nacional

Las huestes tan escasas de los amantes del arte nacional, se ven hoy mermadas, con la desaparición del distinguido bajo don Gabriel Fyttye Castro, muerto durante la noche del domingo pasado.

Habiendo educado su hermosa voz en Italia, pudo muy bien el joven Castro, conquistarse un envidiable lugar en el arte patrio y hacer apreciar sus méritos hasta en los ambientes artísticos de muchas naciones cultas.

Es indudable que el fallecimiento de don Gabriel viene a dejar un vacío insustituible en el campo de las actividades de la

juventud costarricense dedicada al Arte.

El pasado lunes a la 11 horas se celebraron sus funerales en la Iglesia del Carmen, con asistencia de miembros de su familia y de numerosas amistades.

Reciba Dios el alma de quien le supo glorificar con sus hermosas aptitudes para el canto y con sus virtudes en las relaciones con sus semejantes, y conceda a su afligida familia la fortaleza y la conformidad genuinamente cristianas, para sobrellevar la sensible pérdida que significa la muerte de don Gabriel.

De Guadalupe

Tenemos entendido de que el Sr. Cura de esta localidad Presbo. Marín se propone—si encuentra la cooperación entre los fieles—celebrar dignamente el cuarto centenario de la aparición de la Santísima Virgen de Guadalupe en el cerro Tepeyac, de México.

Y ojalá que así sea, pues en todo Costa Rica solamente nosotros nos podemos ufanar de haber sido los primeros, después de los Padres Recoletos, que doscientos años atrás trajeron ese culto a los habitantes del risueño valle de Orosi; los primeros, dijimos, de haber honrado a la Madre de Dios, bajo el título de Guadalupe, en ermita propia.

Por qué no ir madurando ya el plan, a fin de que el próximo 12 de Diciembre se convierta nuestra iglesia parroquial en un centro de peregrinación, a donde los devotos de la Virgen tiendan sus ojos, y vengan a pedirle gracias, en tiempos tan calamitosos como los que atravesamos?

Estamos seguros de que las Congregaciones Marianas de San José y pueblos circunvecinos irían de primero—en romería—hasta el trono augusto en que descansa, en nuestra hermosísima Iglesia, la Patrona de América.

Error.—Un olvido, muy lamentable, nos llevó a poner en el número del domingo, entre los Sres que habían construido altares este año, al Sr. don Hipólito Brenes, cuando el dueño de el dicho altar era don Hipólito Montero.

Le pedimos excusas al Sr. Montero.

Botica VARGAS

Esmerado despacho de recetas.—Medicinas frescas y puras.—Consultorios de los doctores Calderón Muñoz y Calderón Guardia.

DEPOSITO DE OXIGENO
Apartado 716 — Teléfono 2812

ELIAS VARGAS M.,
SUCESORES

San José, Costa Rica.

De Atenas

Hoy han terminado las cuarenta horas que en honor al Divinísimo Sacramento de los Altares ordena celebrar la Santa Iglesia. Ha habido orden, buena voluntad para las velas de todos los días, verificadas por los diferentes distritos, de los cuales solamente Balsa y Escobal no asistieron, sin duda por no estar bien al tanto, por la larga distancia y luego que los caminos debido a la fuerte lluvia se ponen impasables.

Un número estupendo fue indudablemente la presentación bien simpática por cierto de 200 *chamaquitos* y *coscorritas* que el buen y humilde hijo de San Francisco Fray Agapito preparó para Primera Comunión en el viernes que era precisamente el día propio del Sagrado Corazón de Jesús; fueron verdaderamente la más preciosa decoración en honor y gloria al DIVINO REY, que en bella procesión marchaba en medio como escoltado por tantos ángeles poseedores del más grande e inconcebible regalo enviado del cielo y que los propios ángeles de los lares celestiales no tienen esa dicha de recibir en sus corazones. Bendito sea ese DIOS tan inmenso a la vez que tan humilde, humillarse a tal extremo de vivir en la morada de indignos seres como somos los humanos, merecedores únicamente de ser lodo, lodo y nada más que lodo!!! Y con todo cuánta e injustificable rebeldía humana, cómo abundan por doquiera hombres que a cada momento repiten aquella blasfemia satánica: NON SERVI AM!!!

Quiera el soberano y Divino Sagrado Corazón de Jesús tener misericordia de ellos para que a tiempo rectifiquen sus pasos mientras su alma esté aun en su cuerpo, porque debemos saber que salida de allí en mala condición no encontrará sino justicia, y no otra cosa que justicia de un juez inexorable; invencible, poderoso a QUIEN en el último día del juicio final habrán de dar merecido homenaje así todos los buenos como todos los malos que no han querido rendirse ante tan suave y apacible padre, que ha tenido estas sublimes frases reveladores de un intenso amor por los hombres: "Así como me amó mi Padre, yo os amo a vosotros" y "Venid a mí todos los que os encontréis tristes y desamparados que yo os aliviaré".

La procesión de cuarenta horas con el Divinísimo al rededor del interior del templo resultó FINE, es decir, magnífica.

La comunión el día viernes fué satisfactoria, 200 pequeños y por ahí de 250 en grandes y bastantes del elemento masculino, y gracias a Dios.

Cabe en justicia dar calurosa felicitación a las sociedades de Cecílias y Teresitas por su oportuna colaboración cantando mi-

sas, villancicos y canciones lindísimas en los rosarios etc., dirigidas con todo acierto por el señor Maestro de Capilla don Carlos Acuña y Miranda.

Qué necesario se hace organizar la cofradía del S. S. para recavar de ella más eficiencia, precisamente cuando ocurren estas fiestas que son por excelencia las primeras. En fin que en catolicismo hay mucho que arreglar y poner en orden.

¡Oh! paciencia la de Fray Agapito: se ha arreglado y enseñado a ayudar misa y demás a una docena de acólitos que realmente ya disciplinados dan realce y gusta verlos maniobrar, a la vez que responder al coro en unión del señor Rev. Agapito, todos en vestido uniforme, sotanita negra y roquete desde luego blanco: lucen sin duda aposaditos frente al altar y lo que es más, en estas magnas celebraciones confesados y comulgados, como en verdad de verdad deben ser los que sirven al altar.

El señor Capuchino ha ayudado mucho al joven Acuña en el ensayo de canciones litúrgicas que han cantado las señoritas cecilianas y teresinas.

Es preciso preconizar lo que vale la buena voluntad: con poco dinero se ha hecho tanto que en otros tiempos quién sabe cuánto hubiera costado y se ve confirmado aquel adagio de nuestros viejos que reza: *Ayúdate que Dios te ayudará.*

MICHELÍN

Junio 14 de 1931.

LA FIESTA DEL PERPETUO SOCORRO



Se celebra en el Seminario, el próximo domingo, 21 de Junio, con Misa Solemne a las 7 horas a. m. y con Bendición a las 6. 40 horas a. m.

Durante todo el día está expuesta la venerada Imagen de la Virgen del Perpetuo Socorro.

De utilidad

Para saber si es buena el agua de un pozo, se llena un vaso y se echa una pulgada de permanganato de potasa, sin agitar el líquido. Si se pone de color vinoso oscuro o castaño, es señal de que no es buena el agua.

El calzado no se debe guardar en armarios ni en baúles sino en estantes donde le dé aire. Y para que se conserve bien, hay que limpiarlo como si estuviera en servicio, aunque no se use nunca.

La Mujer en su Casa

Acabamos de recibir el número de mayo de la interesante Revista LA MUJER EN SU CASA. Se ocupa de las distintas secciones en que está dividida de todo cuanto tiene interés para la mujer y la casa.

Una de las más importantes es la de varias labores (a mano y a máquina) que contiene 12 grabados distintos y una hoja suplemento, en la que están dibujadas a tamaño natural las mayoría de las labores que aparecen representadas en aquellos. Son interesantes también las de mantelerías y juegos de cama, ropa interior y lecciones de corte y confección.

Contiene, además, dibujos y

descripciones de vasios elegantes trajes de novias, y numerosos modelos para señoras, jovencitas y niños, verdaderas preciosidades, tanto en vestidos de calle como de sport y campo.

Igualmente dignas de mención son las secciones de: Trabajos artísticos (repujado y pirograbado etc.) Conocimientos útiles, Cociua, Higiene y Belleza, Literatura etc.

Compruebe lo útil que es esta Revista. Pídala hoy mismo a la Editorial Bailly Bailliere S. A. Núñez de Balboa, 2: Madrid (España) mencionando el periódico en que lea esta nota y recibirá gratis el número de mayo de LA MUJER EN SU CASA.

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores.

Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde ₡ 20.00.—Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.



Fumar
Palmareño
o no fumar
cigarrillo
amarillo

VICTOR Ml. Hidalgo El Mejor Del País

La Mata de Tabaco Palmareño La Fábrica más Completa

Puros - Cigarrillos - Picadura - Tabaco en Rama

Teléfonos 4157 — 2147



Se necesitan operarias

Una madre como hay, por desgracia, muchas

A LOS CINCO AÑOS

—La amiga: Mira, querida, que tu chiquitina lleva el trajecito muy corto...

—Déjala, mujer, ¡se mira tan mona así!

—Pero es que a los niños y, sobre todo, a las niñas hay que infundirles recato desde la tierna edad, porque si no...

—¡Siempre tú con tus intransigencias! Los niños son niños y nada más. No se fijan en esas cosas en que tú andas pensando...

—Ojalá fuera como tú dices. El tiempo lo dirá.

A LOS ONCE AÑOS

—María, siento decirte que mi hija me ha contado que en el colegio la tuya está haciéndose notable por su falta de respeto con las profesoras y porque llega al colegio con vestidos y adornos impropios de su edad.

—Llega elegante como yo quiero que llegue. ¡Es tan linda! Lo que las otras le tienen envidia y por esto hablan de ella y como es muy vivaracha y tiene las respuestas en la punta de la lengua, las bobaliconas de las profesoras no pueden con ella...

A LOS 17 AÑOS

—Ahora lo que tengo que decirte es más grave. Dicen que tu niña va sola al cine con el novio y que le habla en la ventana a muy altas horas de la noche.

—Cosas de la edad, mujer. Muchachadas nada más. ¡Parece que tú no hubieras sido nunca joven!

—Sí lo fuimos tú y yo. Pero acuérdate cómo velaban nuestros padres por nosotros...

—Eran otras las costumbres. Hoy hay que dejar a las muchachas cierta libertad.

—Quiera Dios que no estés dejando a tu hija demasiada libertad.

—Ella no es nada tonta y no en valde ha leído tanto...

—Precisamente ese es otro punto que quería tocarte. He sabido que ha leído tanto que hasta lee obras prohibidas.

—Esas prohibiciones son para las muchachas tontas. Las listas como ella deben leerlo todo para que así puedan ir seguras por el mundo, sabiendo ya lo que es bueno y lo que es malo...

—Una venda te cubre los ojos. Eres el ciego de que habla el Evangelio que va conduciendo a otro ciego. Ojalá no cargais ambas en el abismo.

A LOS 20 AÑOS

—A pesar de tus fúnebres pronósticos de beata, mi hija se casa, y se casa muy bien.

—Lo celebro muchísimo y te felicito. Es con Joaquín aquel su novio con quien iba al cine sólo antes.

—No. No faltaba otra cosa. Con *ese* quebró hace tiempo, por que averiguamos que aun cuando andaba vestido a la dernière, su familia no contaba con dinero suficiente. Se casa con el rico Mr. X...

—Pero según he sabido ese Mr. X. no es católico...

—¿Y qué importa eso?

—Mucho, muchísimo.

—Nada hija, será mi casamiento mixto y si el padre anda con dificultades para casarlos, se casarán en la capilla de los protestantes...

—¡Ave María Purísima, qué barbaridad!

—Nada de sustos. Hoy los tiempos han evolucionado...

—Pero Dios no evoluciona y por esto para nosotros los católicos tiene que ser contraído ante quien El lo ha mandado.

A LOS 23 AÑOS

Una carita de la hija:

Mi adorada mamá. La vida me es imposible al lado de este aburrido y antipático de mi marido. Me marché esta noche con Joaquín para otras tierras. No sé lo que vaya a ser de mí, y por esto quiero dejar a tu lado a mi nena. Cuidala mucho y no olvides jamás a tu hija que te quiere tanto y que corre ahora hacia la vida verdadera que es la del amor.

Tuyísima siempre.

Lulú

A LOS 23 AÑOS Y MEDIO

Otra cartita de la hija:

«Mi querida mamá: El tal Joaquín era tal como tú lo pensabas y decías: un verdadero pillastre. Después de que nos venimos para acá, me trató muy bien y con grandes demostraciones de cariño. Pero éste se le acabó pronto, junto con el dinero, y me dejó plantada en esta ciudad que tan poco conocía. Atortunadamente para una mujer de mi carácter no hay puente angosto en la vida. Mañana es mi debut en el teatro como canzonetista y bailarina. Se ha empeñado mucho en ello un señor empresario de teatros que es ahora mi mejor amigo dice que me tiene preparada una verdadera ovación y que pronto me

veré convertida en una de las estrellas del arte. Ojalá todo resulte cierto, pues como recordarás siempre ha sido muy grande mi amor por el teatro...»

—La mamá en vez de llorar aquel fracaso moral de su hija, exclama entusiasmada: ¡Lo que siento es no poderla ver en la noche de su debut!

¡Estará tan linda! ¡Será tan aplaudida!

Y lo fue realmente. A los pocos días recibió la madre dentro de un sobre, recortes de varios periódicos en que relataban el triunfo de la nueva y encantadora divette. En breve Lulú recorrió muchas ciudades europeas siempre cantando, bailando y triunfando. Algo se dijo también en varios corrillos acerca de escandalitos dados por la encantadora Lulú, pero llegados estos rumores a oídos de la madre, se contentó con su exclamación favorita: Eso es pura envidia de otras mujeres. ¡Como ella es tan linda!

A LOS 30 AÑOS

La última carta de Lulú:

«Madre mía: Esta será mi última carta y te lleva el adiós final de tu hija. Estoy cansada de la vida y de los hombres. Yo no puedo más. Falta por completo de fe, de ilusiones, del cariño verdadero y desinteresado de un hombre, pongo término a mi vida antes de que la vejez venga a colocarme entre las filas de las vencidas. No lo estoy aún y podría seguir brillando algún tiempo más en el teatro, pero ¿para qué?»

Cuida mucho a la nena y que nunca sepa lo que fue su madre. Adiós para siempre.

Tu desgraciada hija.

Lulú

Sólo esta vez después de recibir tal carta, la madre no pudo decir su frase de admiración: ¡Es tan linda...! Porque no estaba linda en verdad Lulú, tendida en la mesa del hospital cuando los médicos después del suicidio de aquella desventurada le hacían la autopsia y no estará linda jamás el alma de aquella loca mujer, sepultada en el infierno por las culpables complacencias de la madre que en el tremendo tribunal en que Jesucristo juzga las almas de los muertos habrá de oír la formidable interrogación: ¿Qué habéis hecho de vuestra hija...?

El lector de la Colegiata

Por qué se fatiga Ud. escribiendo con tinta y pluma?

Debería Ud. acostumbrarse al uso de la máquina

CONTINENTAL portable

y quedará Ud. sorprendido de la manera fácil y cómoda con que ella se escribe. Con la misma rapidez que concibe Ud. sus ideas podrá despachar su correspondencia y será una verdadera satisfacción para Ud. ver lo bonito que resulta una hoja de papel de cartas escrita con la CONTINENTAL portable.

PRECIO: ₡ 225.00 AL CONTADO; ₡ 240.00 A PLAZOS

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

EL SAGRADO CORAZON DE JESUS



que de misericordia te saqué de la nada.» Nos amas hoy con todo el amor con que nos ha amado antes de todos los siglos y nos habrá de amar, esa hoguera inextinguible, durante todos los siglos de los siglos.

El Sagrado Corazón, en cierto modo, *ha optado* tres veces en nuestro favor su omnipotencia divina; ha obrado tres inefables prodigios: la encarnación, la maternidad divina, la adopción de hijos de Dios, otorgada a los hijos de Adán. Este exceso de amor todopoderoso debe provocar nuestra admiración, nuestro entusiasmo y una vivísima gratitud.

Si el corazón material de nuestro Señor es digno de tanto honor, cuanto más lo será si consideramos este corazón como *centro de amor y principio de reparación*. Cuando adoramos al Sagrado Corazón, adoramos el ímpetu de su eterna caridad que movió al Verbo Dios a ofrecerse como víctima por nuestro rescate; adorarnos ese amor que día y noche lo mantiene en nuestros altares: ese amor que se derrama a torrentes del Cielo o del altar para entrar humilde, manso en los corazones. Los niños de Judea ansiaban ser acariciados por las manos divinas de Jesús; pero estas manos no eran sino los instrumentos de su corazón. Quitad a Jesús el corazón y ya dejará de ser Jesús para nosotros.

No le satisface en este su gran día la quietud del templo, ni le basta el regocijo de él. Derramarse quiere por calles y plazas, que no consiente estrechez de muros el anhelo de su amor; ni quiere su ardorosa impaciencia aguardar vayan a El los suyos; quiere ir El a ellos, y con ellos mezclarse y confundirse, como Rey que, más que la ceremoniosa etiqueta de los palacios, busca en un día de entusiasmo el ruido y los clamores de la ovación popular.

El culto del Sagrado Corazón, es, pues la quinta esencia del cristianismo, es el resumen y compendio sustancial de toda la religión; el cristianismo no po-

El corazón real de N. S. Jesucristo es además, de centro de vida, órgano de amor. «Sagrado Corazón» indica y significa el amor y la bondad de N. Señor.

Si el amor es todo en el hombre y en Dios, es también todo en el Hombre-Dios: ¿cómo definir, cómo analizar ese amor? ¿caso no sería mejor precipitarse en el Corazón Divino? Mejor sería decir con el P. Eudes: «Oidme, oh gran hoguera de amor; soy una pajita que humildemente pide sumergirse, abismarse, perderse, devorarse y consumirse para siempre en vuestras sagradas llagas.»

El Sagrado Corazón es el símbolo de una doble potencia de amor: porque es el símbolo del amor increado y humano; el amor divino y el humano no se confunden ni mezclan con el Divino Corazón: quedan siempre distintos, obran cada uno según su propia naturaleza.

El amor increado del Sagrado Corazón tiene todas las perfecciones: es infinito, eterno, todopoderoso: en él se reúnen todas las perfecciones divinas y todas viven substancialmente en el Corazón bellísimo adorable del Hijo Unigénito de María.

El amor increado es infinito: no tuvo principio ni tendrá jamás fin; porque Dios posee un poder infinito, una sabiduría sin límite, una santidad inefable, manifestándose ese poder en nosotros con el carácter de amor, y todas las perfecciones de Dios están en el amantísimo Corazón de Jesús dominadas y penetradas por el amor.

El Corazón Divino se queja de la ingratitud indigna con la cual el hombre le trata al no corresponderle y le dice desde las profundidades de su corazón: «Yo te amo con toda mi sabiduría, con todo mi poder de los cielos y tierra, con toda mi eternidad, lo que valgo en todo mi ser y en el Calvario verti la última gota de mi sangre por tí, y en un arran-

**Solicite los Vinos Naturales
de Naranja, Nisperos, Marañón**

de la FABRICA DE VICENTE SAUREZ II.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales,
y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

**SALMON
SARDINAS
OSTIONES
ENCURTIDOS
MERLUZA
BESUGO - CAMARONES
LANGUSTA - CANGREJOS**
Ha llegado a
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

**Anunciar
es vender**

dría identificarse tan perfecta- mente con ninguna otra devoción devoción como se identifica con la del Sagrado Corazón de Jesús.

A tí sólo entregué mi vida toda, y consagré, lo sabes, mis anhelos Tan sólo en tu bondad siempre infinita; Divino Corazón, quiero perderme!

La idem.

Extractado y aumentado por Alberto Quesada L.

Heredia, a 12 de junio de 1931.

Congreso

(Viene de la 1ª. plana)

El señor Albertazzi se mostró partidario de la idea e hizo advertir que en el fondo era una ley vieja que no se cumplía porque el gobierno tomaba ese dinero para solucionar otros aspectos de su difícil situación.

El proyecto se aprobó en 1er. debate.

El Representante Francisco de Paula Gutiérrez tomó la palabra para decir que juzgaba impropio el desconocimien-

o que hizo anteriormente la Cámara de un empleado que devenga ₡ 400 por registrar el movimiento de aviones. Dijo que ese empleado hacía las veces de un alcaide de paquetes postales de cuyos servicios no se puede prescindir.

En revisión el proyecto para un Congreso Pedagógico

Vuélvese a hablar del proyecto, presentado por el señor Monge, para votar la suma necesaria para celebrar en esta capital un Congreso Pedagógico el 15 de Enero de 1932.

Chacón: Cree que no se necesita ser un sabio para darse cuenta de los graves defectos de que adolece la educación nacional. Se da el título de bachiller a jóvenes que desconocen hasta la ortografía, sin preparación ninguna para entrar en la vida. Un Congreso Pedagógico sería de gran importancia para remediar estos males.

Baltodano: Felicita al señor

Monge por su celo en favor de la enseñanza. Un Congreso Pedagógico puede solucionar los defectos de un sistema educativo viciante. ¿No vemos que la alta dirección de la enseñanza depende de los caprichos de un Ministro? Ora se suspende este año, ora se vuelve a establecer; hoy se decreta un programa, mañana otro;

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la

PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es benéfico en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Ojo! Señores Constructores

SEGUN LA OPINION del distinguido galeno Doctor Peralta, no hay como la construcción de madera; de lo cual tiene mucha razón, pero de nada le vale si le pone maderas de mala calidad. Para que usted esté seguro y no estar pensando que el día de mañana le vaya a caer la casa encima, construya su casa con las maderas que tiene en existencia RAMON LEON h. en su Aserradero y Depósito.

Fábrica de Sillas, Puertas Ventanas, Cajas y Molduras, todo a precios sumamente bajos.

TELEFONOS: Aserradero 1531 — Depósito 3032

Padre: Si Ud. quiere comprar un órgano nuevo aproveche los servicios de la fabricación alemana, la más grande, la más perfecta y la más económica del mundo. Ofrezco Organos mecánicos neumático o eléctrico con todos los adelantos modernos:

| | | | |
|--------------|------------|-------|----------|
| 10 registros | 2 teclados | pedal | ₡ 13 000 |
| 20 | " 2 | " " | 26.000 |
| 30 | " 3 | " " | 37.000 |

Armado, listo para tocar con 5 años garantía. Gastos, fletes, derechos consulares y aduana, a cuenta del cliente.

Catálogo y dibujos están a su disposición por el organero alemán, el reconstructor del gran órgano de la Catedral en San José Willy Sattler, 175 vs. al Este de la Inspección de Haciendas

HISTORIA UNIVERSAL

En 46 tomos profusamente ilustrados y escritos parcialmente por profesores especialistas bajo la dirección de eminente historiógrafo Guillermo Oncken. Nueva edición revisada después de la guerra europea, a precio de ocasión, se vende una en la oficina del periódico.

Rafael Meza - Cirujano Dentist

ha trasladado su oficina al local situado 225 varas al Norte de

El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela

— TELEFONO 4215 —

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio

Gran Hotel Metrópoli

San José Costa Rica

El único en su género.

Donde mejor se come.

Visítenos. Saldrá complacido

VICTOR CESPEDES DUKE

Administrador Propietario.

TELEFONO 2861

Contra la crisis Colorantes SUNSET

Tiñen a la vez: Algodón, lana seda e hilo. No manchan las manos ni los utensilios. Hacen lucir nuevos

los vestidos usados. COLORES FIRMES DE FACIL USO.



viene un Ministro y deshace lo que hizo el anterior. En Sn, no hay unidad en los procedimientos y ya es tiempo de regularizar la orientación educacional.

Albertazzi: Aprueba ese Congreso que ya don Claudio González Rucavado trató de promover, aunque sus esfuerzos fueron desestimados.

Villafranca: Es entusiasta por la idea, pero quiere saber cuánto cuesta la celebración de ese Congreso. ¿Se trata de pagar gastos de permanencia en la capital a todos los profesores de la República, inclusive a los que ya vienen retirados de la enseñanza? Pues sepan que eso es muy caro y el Erario esta pobre. No se puede dar más allá de mil colones. Tal vez, al fin de cuentas, ni harán nada extraordinario. ¿Por qué no lo hacen gratuitamente, ellos que se llaman apóstoles? (En estos momentos se oye vociferar un borracho y la policía interviene. Nadie

queda en las barras)

Bedoya: La enseñanza nacional ha pasado por cuatro etapas: El clasicismo, cuando los Jesuitas daban enseñanza profunda y jugosa; el periodo de la enseñanza integral, más tarde; el periodo del chileno; cuando vinieron de allá varios profesores. Pero últimamente sólo reina el caos. Hay que reunir cuanto antes el Congreso Pedagógico.

Baltodano: Podemos celebrar el Congreso y si va resultando muy caro, lo suspendemos. Puesto a votación fue rechazado.

Se volvió a poner en discusión el dictamen respecto al proyecto de ley del Representante Sotela para conceder a los hijos naturales reconocidos ciertos derechos en la participación de las herencias. El dictamen fue aprobado y siendo avanzada la hora se suspendió la sesión.

Noticias del Exterior

Home Trust Company, uno de los más importantes bancos de los Estados Unidos, ha sido cerrado. Igualmente lo fueron once sucursales suyas, produciendo el consiguiente gran pánico.

El discurso que pronunciara el Presidente Hoover en memoria del ex Presidente Harding, señaló minuciosamente toda la labor del Presidente a quien colocó en plano similar a Lincoln.

Dijo que la Historia tendrá largos capítulos para ese hombre singular que hizo más bien a la patria como jamás lo ha realizado ciudadano alguno.

Anunciar

esvender

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA